
spazio di sostegno per le imprese. Il problema a questo punto è: 
ma a livello locale esiste da parte degli amministratori una perce
zione chiara di cosa si deve intendere per spazio di sostegno? A 
questo proposito vorrei riprendere quanto ho sentito venerdì scor
so a un convegno sul futuro dell’auto nel Canavese da parte del 
sindaco di Ivrea che rivolgendosi ai suoi colleghi sindaci a propo
sito del patto territoriale del Canavese, ha detto secondo me una 
cosa saggia, estremamente utile, che la politica locale, attuabile al- 
1 interno dei patti, ma anche a livello di altre iniziative, non può 
ricondursi solamente alle infrastrutture o alla ristrutturazione di un 
edificio industriale in disuso. Le decisioni a livello locale devono 
essere delle decisioni che hanno una visione più ampia, che vanno 
a toccare il sostegno alle imprese, non solamente per la soluzione 
di problemi di infrastrutture, che pure esistono in molti casi, ma 
che sono solamente una parte, e talvolta nemmeno la più impor
tante, di quello che è il problema centrale di far decollare il pro
cesso innovativo in maniera diffusa sul territorio.
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